

An den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München Herrn Dieter Reiter Rathaus, Marienplatz 8 80331 München

München, den 21.02.2018

Vollersammlung am 21.2.2018, Änderungsantrag zum TOP A5: Optimierung der Haushaltssteuerung durch den Stadtrat

Der Stadtrat möge beschließen:

## Der Antrag des Referenten wird wie folgt geändert:

Punkt 1 – 2: Wie im Antrag des Referenten

Punkt 3 geändert: Der Beschluss des Verwaltungs- und Personalausschusses ... wird durch das neue Verfahren modifiziert und ergänzt mit der Ergänzung, dass bereits vor dem Eckdatenbeschluss im Juli in den Fachausschüssen (und im Plenum) Einzelbeschlüsse diskutiert und beschlossen werden können, die zu Haushaltsausweitungen im nächsten Haushaltsjahr führen werden. Falls es die Haushaltslage erfordert, können die beschlossenen Ressourcen dann vor dem Haushaltsbeschluss im Dezember angepasst werden

Punkt 4 – 5: Wie im Antrag des Referenten

## Begründung:

Es ist nicht zielführend, alle Fachthemen und Fachbeschlüsse für das folgende Haushaltsjahr erst ab September zu diskutieren und zu beschließen. Das würde die ganze politische und inhaltliche Arbeit auf wenige Monate im Jahr konzentrieren.

Der Ehrenamtliche Stadtrat wäre dann häufig überlastet, die Gefahr, dass gerade nicht intensiv diskutiert und gearbeitet wird, wäre groß. Und was passiert dann, wenn eine Vorlage am Jahresende vertagt werden muss, weil eine Befassung für die Stadträtinnen und Stadträte nicht mehr möglich ist? Soll das Thema dann ein ganzes Jahr weiter geschoben werden? Deshalb muss es auch im ersten Halbjahr möglich sein, Themen in den Fachausschüssen zu beraten und zu beschließen.

**Brigitte Wolf (DIE LINKE)** 

Cetin Oraner (DIE LINKE)